

Compte rendu du conseil d'école du mardi 4 juin 2024

Personnes présentes:

- M. Pernolet, Mme Bihan, Mme Geoffroy, Mme Anjo, Mme Delavigne, Mme Claude, Mme Devancourt
- M. Chapuis (maire), Mme Giraudet (adjoite aux affaires scolaires)
- Mme Brouzet, Mme Prunot, M. Curchod, M. Eon, Mme Gonzalez Debreux

Personnes excusées :

Mme Notebaert (IEN), Mme Romefort (DDEN), Mme Dysli

1- Les effectifs et prévisions pour l'année scolaire 2024 - 2025 :

Les effectifs prévisionnels pour l'année prochaine sont de 111 élèves répartis pour l'heure de la façon suivante :

- CP : 16 élèves
- CE1 : 23 élèves
- CE2 : 21 élèves
- CM1 : 24 élèves
- CM2 : 27 élèves

Il ne devrait pas y avoir de classe à double niveau à la rentrée, sous réserve de nouvelles inscriptions ou désinscriptions pendant l'été. Nous sommes heureux d'apprendre l'ouverture d'une troisième classe en maternelle.

2- Coopérative scolaire :

Le solde de la coopérative scolaire est de 6 135,02€.

Il reste le règlement de l'activité Savoir Rouler à Vélo pour 1 000€ et le voyage scolaire de fin d'année pour 1 200€.

3- Projets et sorties :

- Bibliothèque : Chaque classe a effectué trois ou quatre sorties à la bibliothèque municipale cette année.

De plus, les enseignants et le directeur ont fait un appel à dons de livres auprès des parents pour renouveler les livres de la bibliothèque de l'école récemment remise en place. Les enseignants et le directeur tiennent à remercier Mmes Pithon et Petitjean pour leur aide lors des travaux d'aménagement et le tri des anciens livres.

- Fête des 100 jours pour les GS/CP et CP/CE1 avec l'aide très appréciée de Mmes Pithon, Petitjean et Prunot ainsi que de M. Mignon. Les ateliers suivants ont été mis en place :
 - Couture -> le matériel a été fourni par l'ACSS
 - Sciences
 - Arts plastiques
- École au cinéma pour les GS/CP et CP/CE1 :
 - Activité très appréciée par les élèves. Thème de cette année : l'écologie.
- Salon des artistes pour les GS/CP et CP/CE1 :
 - Avec l'intervention de M. Petit pour débiter une réflexion sur les œuvres et l'expression des émotions ressenties. Cette exposition rassemblait des photographies, peintures et collages.
- Course contre la faim du 17/05:

- Un moment très heureux et les enseignants tout comme le directeur remercient sincèrement les parents pour leur participation et l'ACSS pour le goûter.
- Les olympiades du 31/05 :
 - Pour toutes les classes cross le matin
 - Pour les élèves de CM1 l'après-midi découverte des sports suivants :
 - Football
 - Tennis
 - Handball
 - Pour les élèves de CM2 l'après-midi découverte des sports suivants :
 - Volley-ball
 - Basket-ball
 - Disc-golf

Ces olympiades ont permis de réunir toutes les écoles de Fontaine-Lès-Dijon avec l'aide la mairie et la participation active des clubs et associations sportives de la ville.

- Savoir rouler à vélo, en collaboration avec l'ASPTT Dijon cyclisme :
 - Un module théorique pour les classes de GS/CP et CP/CE1 dispensés par les enseignantes.
 - Pour les CE2 – CM1 et CM2 un module théorique axé sur les panneaux et sur le port du casque dispensé par des membres de l'association, ainsi qu'une session le 18/06 dans la cours de l'école avec un parcours où les enfants sont invités à venir avec leur vélo et casque.
 - Pour les CM2, un troisième module le 24/06 de parcours en vélo en petit groupe a l'extérieur de l'école.
- Échange avec le collègue Roupnel :
 - Anglais les élèves de 4^{ème} de Roupnel vont revenir dans chaque classe pour faire une initiation à l'anglais avec l'ensemble des élèves le jeudi 20 juin.
 - Échange de courrier en français pour les élèves de CM2 avec des élèves arrivés depuis peu en France.
- Échange avec le collègue Montchapet :
 - Pour le CM1-CM2 : organisation d'un relais-cross
- Kermesse de l'école, organisée par l'ACSS :
 - La kermesse de l'école aura lieu le 08/06 de la façon suivante :
 - Le matin avec le spectacle des élèves de la maternelle.
 - En début d'après-midi avec le spectacle des élémentaires.
- Voyage scolaire de fin d'année :
 - Sortie au parc Alésia le 02/07. Au programme
 - Visite du musée.
 - Atelier pixel antique.

4- Travaux :

- Périscolaire :

Nous aurions apprécié que le coordinateur des travaux puisse être présent pour la réunion, mais il a eu un empêchement.

La Mairie assure que l'ensemble des mesures de sécurité pour les travaux sont bien prises en compte et que le chantier a été validé par les instances concernées (conseillère prévention et sécurité de l'Éducation Nationale et police).

A noter qu'un seul parent s'en est plaint.

Le seul point de faiblesse que nous notons, c'est que les parents trouvent qu'il y a un manque de communication/transparence sur les travaux. Il y a un sentiment de non communication entre la mairie/coordonateur des travaux avec les enseignants et les parents.

Nous sommes quand-même tous contents que les travaux aient enfin commencé et que le nouveau bâtiment, nous l'espérons tous, sera en exploitation à partir de la rentrée de novembre 2025, si les travaux ne prennent pas de retard.

- Parking à vélo :

Avec les travaux et les changements d'entrées, les élèves n'ont plus de parking pour leurs vélos et les enseignants non plus. Il est demandé à la mairie s'il est possible de refaire un emplacement provisoire le temps des travaux pour les vélos. La mairie prend en note ce point et va regarder ce qu'il est possible de faire.

- Téléphone pour les enseignants dans le 2^{ème} couloir de l'école :

La mairie a installé un téléphone dans le deuxième couloir de l'école. Le seul bémol est que le téléphone est un téléphone filaire et que les enseignants auraient préféré un sans fil pour éviter le plus possible de quitter la classe lorsqu'il faut appeler une famille.

- Marchepied dans les toilettes :

Le marchepied dans les toilettes handicapé n'est toujours pas présent. C'est la 3^{ème} année qu'il est demandé par les enseignants. La mairie a noté et s'est engagée à ce qu'il soit mis en place pour la rentrée prochaine.

- Le ménage :

Les enseignants ont fait remonter que le ménage de l'ensemble de l'école n'est pas fait convenablement (tables non nettoyées, tableaux non lavés, le sol des salles de classes non balayés ou aspirés, pas de passage d'une serpillère). La mairie invite les enseignants à faire remonter toutes les anomalies de ménage par courriel au service scolaire avec des photos pour appuyer les faits.

Cette alerte, soulève la question du ménage de rentrée qui ne sera peut-être pas fait correctement.

Les enseignants et le directeur ont bien noté le souhait de la mairie et feront remonter toutes les informations dans un délai de 24 à 48 heures.

5- Périscolaire :

Malheureusement, aucun représentant du périscolaire n'est présent.

6- Élections des représentants des parents d'élèves au conseil d'école pour l'année scolaire 2024-2025 :

Les élections se feront toujours pour l'année scolaire 2024-2025 par correspondance. Le conseil d'école vote à l'unanimité pour cette solution, à moins que l'académie de Dijon mette en place un vote par internet à l'aide d'un logiciel dédié.

7- Questions des parents:

- L'entrée et la sortie des enfants le matin et le soir est compliquée. Le chemin prévu pour ces heures d'affluences entraîne des problèmes de circulation au niveau des piétons.
 - o Il a été proposé par les parents délégués de faire un essai d'une ou deux semaines avec les deux portails qui sont utilisés pour le périscolaire et qui sont à proximité de l'entrée de l'école maternelle.
 - o Proposition alternative : la mairie pourrait tailler les arbustes et les haies du passage pour que la circulation soit plus facile (accès poussette ou fauteuil roulant)

La mairie indique qu'il n'est pas possible de changer de lieu d'entrée et de sortie de l'école. Par contre, elle a validé le fait de retailler les arbustes et haies pour faciliter le passage.

A noter, que la Mairie a travaillé avec l'ensemble des enseignants et des conducteurs de travaux sur les circuits préférentiels et sécurité afin d'optimiser les chemins menant aux différents services de l'école. (Le meilleur scénario a été sélectionné)

- Il a été demandé au directeur et à la mairie, s'il était possible de faire un rappel général sur les règles de vie et de circulation en collectivité. Nous avons eu des remontées journalières sur des parents garés en double file et avons même eu le cas d'une voiture qui avait pris la rue des Saverney en contre-sens.
 - o Le directeur a envoyé un courriel à l'ensemble des parents d'élèves pour insister sur les règles de sécurité et de circulation.

- La mairie étudie la possibilité qu'un agent soit plus souvent à l'entrée ou à la sortie de l'école, pour inciter à ce que les parents soit plus respectueux des règles de circulation.

- Interphone pour le périscolaire. Suite aux travaux de la construction du nouveau périscolaire. L'interphone du portail a été déplacé, mais ne fonctionne pas.

La mairie répond que l'entreprise engagée pour le déplacer n'a pas fait le travail demandé et que cette dernière demande un supplément non prévu pour installer l'interphone de façon fonctionnelle. De ce fait, la mairie ne fera pas de dépense supplémentaire en attendant la fin des travaux.

Un travail avec les agents du périscolaire est fait pour assurer la sécurité.

- Pour les absences des enseignants non remplacés, nous avons demandé si la mairie pouvait demander à un animateur de l'UFCV d'assurer la surveillance des élèves pendant la journée, pour soulager les enseignants en ne répartissant pas les élèves dans les autres classes.

La mairie nous a répondu que le temps scolaire est un temps régi par l'Éducation Nationale et qu'elle n'est pas informée des absences de professeurs, en dehors des jours de grèves. De ce fait, elle ne peut et n'a pas le droit de mandater un animateur pour suppléer l'absence d'un professeur.

Mme Giraudet nous a aussi expliqué que tous les parents qui le souhaitent peuvent également interpeller l'académie sur ce sujet.

- ➔ Donc Mesdames, Messieurs à vos courriels quand les enseignants de vos enfants ne seront pas remplacés.

- Demande pour réduire les plastiques, notamment pour les différents cahiers élèves.

Les enseignants expliquent qu'ils apprécieraient de pouvoir commander et distribuer des fournitures plus écologiques pour les élèves, mais que deux problèmes perdurent sur ces fournitures :

- Le premier étant le soin que les élèves donnent à leur matériel.
- Le deuxième étant le coût très élevé de ces fournitures

Par contre les enseignants essaient, dans la mesure du possible, de faire basculer certains cahiers d'une année à une autre pour limiter le gaspillage.

La secrétaire de séance
Mme Brouzet

Le directeur
M. Pernolet